

La gran victoria
León Trotsky
25 de octubre de 1919

(Tomado de L. Trotsky, *Escritos militares*, Tomo 2, Ruedo Ibérico, Vesoul (France), 1976, páginas 300-301. 25 de octubre de 1919, en Petrogrado. Publicado en *V Puti*, número 102.)

Budioni ha derrotado a Mamontov y Chkuro.

¿Quién es Budioni? Un soldado fiel de la Rusia obrera y campesina, antiguo suboficial de caballería, hoy día comandante en jefe del cuerpo de caballería roja en el frente sur. El cuerpo de ejército de Budioni se formó poco a poco, a través de combates incesantes, primero contra Krasnov y después contra Denikin. En él hay no pocos cosacos, del Don y del Kubán. No pocos obreros y campesinos, también. El cuerpo de ejército de Budioni es la primera gran unidad de caballería del Ejército Rojo. La primera, pero no la única. Otro cuerpo de caballería es mandado en el mismo frente sur por el héroe Dumenko, del cual fue ayudante Budioni durante varios meses.

Los comandantes de las divisiones, brigadas y regimientos que integran el cuerpo de ejército de Budioni son, en su mayoría, héroes eméritos. Muchos de ellos, como el mismo Budioni, han sido distinguidos con la orden de la Bandera Roja. “Dad la orden de ir a por Mamontov”, pedía Budioni durante el raid de Mamontov sobre Tambov-Kozlov. Con unidades de infantería no era posible dar caza a Mamontov y se dio la orden a Budioni de alcanzarle.

Finalmente lo alcanzó y ya no lo soltó un momento, ni a Mamontov ni al famoso Chkuro. Durante unos cuantos días Budioni, como el león que se prepara a saltar, estuvo al acecho entre los dos cuerpos de ejército de los generales. Después saltó, y el salto fue fatal para Chkuro y Mamontov.

Toda la fuerza de la contrarrevolución de Denikin está en la caballería. Y la base de la caballería blanca la constituían dos cuerpos de ejército: los de Mamontov y Chkuro. Si hemos sufrido derrotas en el sur, a veces muy duras, ha sido porque no podíamos oponer al enemigo una caballería equivalente. La caballería es el arma más difícil de formar y sólo puede crearse lentamente. Y he aquí que ante Vorónezh el Ejército Rojo ha pasado brillantemente su examen de caballería. El cuerpo de caballería roja de Budioni ha derrotado los cuerpos de caballería blancos de Mamontov y Chkuro.

La lucha en el sur está lejos de haber terminado. Pero se ha asestado un golpe al enemigo del que no podrá recobrase.

Aún quedan casi dos semanas para el segundo aniversario del nacimiento de la república soviética. Durante este espacio de tiempo los acontecimientos seguirán su curso en el sur: a las victorias de Orel y Vorónezh seguirán otras. No hay duda que también en el frente noroeste de Petrogrado las dos semanas próximas nos aportarán el desenlace definitivo. El VII Ejército no será menos que las tropas victoriosas del sur, y para el segundo aniversario soviético acabará con las bandas de Yudénich.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es